

---

ETATS-UNIS. — Les statistiques scolaires dressées par le Bureau de l'Instruction publique d'une part, et celles du *Catholic Directory* d'autre part, font toucher du doigt les conséquences du régime actuel et l'importance du projet de loi déposé au sénat, pour la répartition des subsides de l'Etat entre toutes les écoles sans distinction de cultes, au prorata de leur chiffre d'élèves. D'après le Bureau, la population scolaire aux Etats-Unis au cours de la dernière année, était de 17,219,270 élèves dont 15,234,425, dans les écoles officielles, 1,984,845 dans les écoles libres et chaque élève coûta au Trésor 19 dollars. D'après le *Directory*, 939,964 ont fréquenté les 3,822 écoles paroissiales du pays, sans parler des élèves des collèges proprement dits. Or les catholiques, qui paient la taxe de l'instruction publique, n'en reçoivent pas un sou, c'est donc une économie d'environ 18,000,000 de dollars qu'ils font faire au gouvernement. Il résulte de ces données que la majorité des catholiques envoient leurs enfants aux écoles officielles, car, tandis qu'ils forment un septième de la population des Etats-Unis, les élèves de leurs écoles ne représentent que le dix-septième de la population scolaire. L'attribution proportionnelle des deniers publics à tous les contribuables fera cesser cette situation, aussi humiliante pour des citoyens égaux devant l'impôt, que périlleuse pour leur foi, car voici déjà que de tous côtés s'élèvent des écoles libres.

---